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O presidente do Poder Legislativo 
Márcio Fischer e o vereador Rafael 
Tiago Godoy, que é Relator do 
Orçamento e do Remanejamento 
das  Emendas  Impos i t i vas 
entregaram aos gestores Jones 
Cunha e Zuleica Wehner 46 
emendas feitas pelos vereadores 
e as bancadas, no valor total de 
R$ 2.773.065,98, sendo que R$ 
756.972,54 são destinadas à 
Saúde e R$ R$ 2.016.093,44 para 
as outras diversas áreas.
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HISTÓRICO MOMENTO

Poder Legislativo de Horizontina 
entrega ao Executivo 46 emendas 

impositivas ao Orçamento Municipal
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# É Histórico: em Horizontina os vereadores 
pela primeira vez mete a colher no orçamento 
municipal. Pela reforma na lei orgânica e 
regimento em 2022, podem apontar entre 
1%(agora) e 2%(a partir de 2024) via emendas 
parlamentares, com 50% das individuais 
devendo ser na área da saúde.

# Ao todo serão 46 emendas feitas pelos 
vereadores e as bancadas, no valor total de R$ 
2.773.065,98, sendo que R$ 756.972,54 são 
destinados à Saúde e R$ 2.016.093,44 para as 
outras diversas áreas.

# É Histórico em Três de Maio: Luciana Wachter 
será a primeira mulher a presidir a Expofeira, que 
será em 2025. Ela foi anunciada no domingo, no 
encerramento da edição 2023. Anísia Trevisan 
já estava ungida para gerir a Expoterneira em 
2024, e portanto, duas mulheres estão na gestão 
dos dois maiores eventos três-maienses.  

# Prá conhecer o verdadeiro caráter de uma 
pessoa, deixe-a que vá a um baile de máscaras, 
onde ninguém conhece ninguém. Ou dê-lhe poder. 
Não falha!

# Como diz o Santo Fole, não adianta ter 
caminhão, e não saber tocar gaita!

# Prefeito de Três de Maio diz que a prefeitura está 
atenta ao movimento que deve aumentar na Rua 
Horizontina com a instalação da Unidade Sicredi 
e um bloco de outros negócios que se moldam em 
seu entorno, proativamente apostando na grande 
movimentação de pessoas nas imediações.

# Investimentos públicos já passam de meio 
milhão em mobilidade, acentua Marcos Corso. 
Assisti sua entrevista ao FC nesta semana.  

# Governo Municipal de Horizontina começa a 
licitar em breve investimentos superiores a R$ 50 
milhões em obras de infraestrutura que devem ser 
tocadas nos próximos dois anos. Transformação!

# Aos desavisados de plantão: quando um 
prefeito faz compromisso futuro, financiamento, 

para obras e máquinas e o mandato logo 
termina, fica a dívida por pagar, certo? Sim. Mas 
as obras e as máquinas ficam também. Nunca 
vi um mandatário arrancar o asfalto ou levar 
embora as patrolas se perder uma eleição.  É 
cada afirmação...

# Em uma cidade perto onde um conjunto 
musical é o Rei do Baile, um homem simples foi 
eleito prefeito. Contra todas as provas tradicionais 
para não ser: guri novo, humilde, família sem 
posses, partido pequeno... Sacramento, dio santo, 
benedetooo!

# Compra uma máquina atrás da outra, 
trabalha dia e noite, é notado estado afora, atrai 
empresas, destrava projetos, só tem 11 CCs, 
não é empresário nem colono forte, mas pode 
concorrer a reeleição! Um cenário caótico para 
alguns interesses. Há quem procure bigode em 
rã e piolho em ovos para deter seu caminho. 
E tem no time um nome feminino impactante 
e outro no banco de reserva...Torcer contra tá 
sendo desafiador. 
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XX

Quer melhorar sua imunidade? Conheça 
Equinácea

Durante séculos, os índios usaram equinácea 
para cicatrizar ferimentos e neutralizar as toxinas de 
picadas de cobras. A equinácea também se tornou 
popular entre os colonizadores europeus e seus 
médicos na América, que a consideravam ativa contra 
todos os tipos de infecção.

A equinácea contém muitos ingredientes ativos que 
comprovadamente fortalecem o sistema imunológico 
e, nos últimos anos, tem sido uma das plantas mais 
populares em todo planeta.    É um antibiótico natural. A 
equinácea ajuda a combater bactérias, vírus, fungos e 
outros micróbios causadores de doenças. A equinácea 
estimula de várias formas o sistema imunológico que 

é fundamental na luta contra as infecções. Além 
disso, estimula a produção celular de uma substância 
denominada interferon (um antiviral natural). Como 
esses efeitos são relativamente efêmeros, é melhor 
tomar a equinácea a intervalos freqüentes – até de 
duas em duas horas durante infecções agudas.

A equinácea pode ajudar a evitar duas das 
doenças virais mais comuns – o resfriado e a gripe. 
É mais eficaz quando tomada ao primeiro sinal da 
doença. Os estudos confirmam que a equinácea 
também é valiosa se você já está sofrendo de dor 
no corpo, congestão ou febre por causa de resfriado 
ou gripe. No todo, os sintomas são menos intensos 
e desaparecem mais cedo.

Além disso, a planta está sendo estudada como um 
possível tratamento na síndrome de fadiga crônica e 
na Aids. A equinácea também pode vir a se mostrar 
eficaz contra alguns tipos de câncer, sobre tudo 
em pacientes cujos sistemas imunológicos estão 
debilitados por radioterapia ou quimioterapia.

Fonte: http://www.vitabrasilnet.
com.br/equinacea.htm
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O CIRCULO!
“Vivemos em um círculo vicioso, onde o 

que fazemos achamos sempre ser o certo, 
mas criticamos, a atitude dos outros... O 

que falamos sempre faz sentido, mas não 
levamos em consideração a opinião de um 

amigo! (Wsrjunior)

Na semana passada, aqui neste espaço, 
falamos sobre a campanha em andamento, 
há dez anos, “Maio Amarelo”, este ano 
com o tema, “no trânsito, escolha a vida”. 
Voltamos ao tema, numa conexão com a 
frase acima, que faz uma referência à círculo 
vicioso, o que parece ser uma realidade, 
pois andamos, trabalhamos, aprofundamos 
as ideias e retornamos ao mesmo ponto. O 
que tem acontecido com as campanhas de 
conscientização, na maioria delas é isso, 
voltamos ao mesmo ponto inicial, e as vezes 
temos a percepção de que está tudo igual, 
um círculo, que é começo, meio e fim em 
qualquer ponto.

Eis aí um conceito intuitivo que todos têm, 
mesmo sem poder explicar direito de que se 
trata sem apelar para uma forma descritiva, 
como “bola”, “esfera” ou “aquilo que tem 
curvas”. Em outras épocas, essa palavra tinha 
o sentido de “total, cheio, completo”, numa 
alusão à simetria de um círculo e por este 
delimitar uma área fechada. Essa é a origem 
de nossa expressão “estar redondamente 
enganado”, ou seja, “completamente errado”.

O filme, O CIRCULO, retrata a personagem 
MAE como criadora de uma câmera que 
compartilha detalhes que ela é uma jovem 
universitária que foi contratada pela empresa 
tecnológica Círculo. Ela vai desenvolvendo 
esse programa e se vê exposta e envolve 
todos que mantenham qualquer laço de 
privacidade.

O Círculo nos expõe a questão da falta 
de privacidade, limites e respeito para com 

os outros, e então nos damos conta das 
consequências de nossas atividades diárias. 
É uma prática muito comum a investigação 
de perfis desconhecidos e descobrindo tudo 
sobre uma pessoa sem ao menos conhecê-
la?

O que os realizadores do Filme O circulo 
tentaram nos contar? A ideia é refletir a 
respeito dos limites da privacidade, e sua 
consequente invasão/compartilhamento, o 
poderio das megacorporações do universo 
digital, a necessidade de “pertencer a um 
grupo” e ter a sua aprovação, alienação, 
distanciamento.

O filme, dentro da sua classificação, 
enquanto terror e suspense, nos passa a 
impressão de ameaça constante, a certeza de 
que chegará alguma coisa que não sabemos 
de onde vem, nem porque vem, mas que é 
uma ameaça constante, dentro do avanço 
tecnológico. A narrativa apela ao nosso 
instinto de proteger aquilo que é nosso e ao 
medo do desconhecido ou daquilo que não 
compreendemos.

O caminho que estamos trilhando no 
desenvolvimento tecnológico, aperfeiçoamento 
diário das formas e métodos de utilização 
da “inteligência artificial”, que diga-se de 
passagem, tenho minhas discordâncias com 
este termo, mas isso é assunto para outra 
coluna, estamos a cada dia mais internalizados 
da epopéia retratada pelo filme, o qual reflete, 
que não haverá como manter a individualidade 
ou a privacidade.

Como tudo que foi descoberto e desenvolvido 
ao longo da história, desde a descoberta do 
fogo, da polvora, da energia elétrica, do avião 
ou do átomo, também a inteligência artificial, 
tem seu uso benéfico ou prejudicial, depende 
apenas da indole de quem esta com o domínio 
da tecnologia disponível em mãos. PENSE 
NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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A tarde da quinta-
feira dia 11 de Maio, 
f o i  m a r c a d a  p o r 
importante evento 
junto ao Audi tór io 
Bruno Bohnen da 
Câmara Munic ipa l 
d e  V e r e a d o r e s 
d e  H o r i z o n t i n a , 
q u a n d o  r e a l i z o u -
se a I Conferência 
Intermunicipal do Povo 
de Terreiro. 

A a t i v i d a d e  e m 
Horizontina foi uma 
preparatória para a II 
Conferência Estadual 
do Povo de Terreiro, e o 
objetivo é a construção 
de políticas públicas 
para a cu l tura do 
Município, Estado e 
país.

P o v o s  e 
C o m u n i d a d e s  d e 
terreiro são aquelas 
famílias que possuem 
vínculo com uma casa 
de tradição de matriz 
africana – chamada 
casa de terreiro.

E s t e  e s p a ç o 
congrega comunidades 
q u e  p o s s u e m 
características comuns, 
como a manutenção 
das tradições de matriz 
africana, o respeito aos 
ancestrais, os valores 
d e  g e n e r o s i d a d e 
e sol idar iedade, o 
conceito amplo de 
família e uma relação 

próxima com o meio 
ambiente.

“Queremos garantir 
o respeito às nossas 
crenças, os direitos 
como outras religiões, 
políticas públicas que 
possam reparar  a 
opressão e combater 
o preconceito de quem 
faz parte do começo 
da  h is tó r ia  desse 
país, pois somos os 
primeiros habitantes da 
mãe terra”, destacou 
a IAlorixá Silvia Leme, 
c o n f e r e n c i s t a  d o 
evento.

Uma delegação de 
Três Passos, onde 
já existe terreiro de 
umbanda e a cultura 
é bastante difundida, 
esteve presente na 
atividade.

Horizontina sediou Conferência 
Intermunicipal do Povo de Terreiro
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A ANPD ESCLARECE AS PRINCIPAIS 
E MAIS FREQUENTES DÚVIDAS DOS 

TITULARES E CONTROLADORES 
DE DADOS PESSOAIS E EXPLICA A 
DIFERENÇA ENTRE DENÚNCIAS E 

PETIÇÕES DE TITULARES.

Na coluna de hoje vamos dar continuidade 
do tema tratado nas colunas anteriores sobre a 
divulgação realizada pela Autoridade Nacional 
de Proteção de Dados em 24 de abril de 2023, 
quando apresentou sua nova página em seu sítio 
eletrônico trazendo informações para titulares 
e controladores de dados pessoais sobre os 
requerimentos feitos à ANPD (denúncias e 
petições de titulares) de dados pessoais contra 
o controlador, onde surgem muitas perguntas 
sobre o tema, como a seguir: 

Posso enviar uma denúncia ou uma petição 
de titular de forma anônima? 

No caso das denúncias, elas poderão ser 
enviadas de forma anônima somente por meio 
da Plataforma Fala.BR. 

No caso das petições de titular, não é possível 
enviá-las de forma anônima, a identificação é 
necessária, bem como o envio da comprovação 
de contato prévio com o controlador. Sem a 
identificação do requerente, o controlador dos 
dados não será capaz de se manifestar acerca 
do pedido formulado. 

Os formulários disponibilizados na página da 
ANPD não permitem o envio de requerimentos 
(denúncia ou petição) de forma anônima. (âncora 
para os formulários).

Como a ANPD trata as denúncias de 
descumprimento da LGPD e as petições de 
titular? 

Todos os requerimentos recebidos, bem como 
a avaliação das respostas dos controladores 

pelos titulares, quando for o caso, serão 
considerados no planejamento de nossas ações 
de fiscalização, nas melhorias regulatórias e nas 
ações educativas propostas pela ANPD.  

Os requerimentos, em regra, serão analisados 
de forma agregada e as eventuais providências 
deles decorrentes serão adotadas de forma 
padronizada. Desse modo, a ANPD não vai 
intervir diretamente na sua situação concreta 
e específica relacionada ao tratamento de 
seus dados pessoais ou ao exercício de seus 
direitos, mas sua situação será considerada em 
planejamentos e ações mais abrangentes que 
possam alcançar, direta ou indiretamente, um 
conjunto de titulares com situações equivalentes 
ou similares à sua. 

De modo geral, a ANPD não enviará uma 
resposta individual para você e nem opinará 
individualmente sobre o seu requerimento. 

Entretanto, requerimentos referentes a 
situações graves e que possam afetar um grande 
número de pessoas poderão, excepcionalmente, 
ser tratados individualmente. 

Esse procedimento encontra-se regulamentado 
pela LGPD e pelos artigos 20, 25 e 26 do 
Regulamento do Processo de Fiscalização e do 
Processo Administrativo Sancionador, aprovado 
pela Resolução CD/ANPD Nº 1/2021. 

Não dei meu consentimento para que uma 
empresa trate meus dados pessoais. Posso 
denunciar essa empresa para a ANPD?

O consentimento não é a única hipótese legal 
para que um controlador trate dados pessoais. 
A LGPD, em seus arts. 7º e 11º, elenca todas 
as possibilidades para que o tratamento de 
dados pessoais seja realizado de forma regular 
pelo controlador. O consentimento é apenas 
uma dessas hipóteses e não possui nenhuma 
prioridade sobre as outras. 

Ao controlador dos dados compete a decisão 
de qual a melhor hipótese legal para o tratamento 
dos dados que ele realiza. Caso você tenha 
dúvidas acerca da legitimidade do tratamento, 
orientamos que entre em contato com o 
controlador e solicite informações, exercendo 
seu direito de titular. Caso identifique uma 
possível violação a um direito relativo à LGPD, 
encaminhe à ANPD uma petição de titular.
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José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD na 
Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo do Rotary 

Clube de Horizontina ano
 rotário 2022/2023 e membro da 

Diretoria da ACIAP. 
 OAB 103327

 Tel. 55-99631-0709 – 
e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com 

Quero denunciar o recebimento de ligações 
ou mensagens/e-mails indesejados. Como 
posso fazer? 

Se a sua denúncia é com relação a contatos 
provenientes exclusivamente das Prestadoras de 
Serviços de Telecomunicações e de Instituições 
Financeiras, o canal ideal para resolver seu 
problema de ligações indesejadas é pelo 
cadastramento do número telefônico no site 
www.naomeperturbe.com.br, que tem o objetivo 
de evitar a oferta de produtos e serviços por meio 
de contatos telefônicos. Você também poderá 
denunciar as empresas que insistirem com 
as ligações pelo link: denuncia-telemarketing.
mj.gov.br.

Esse canal é administrado pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pública e lá você poderá 
inserir informações para evitar a oferta de 
produtos e serviços de telemarketing contra 
quaisquer empresas mesmo que não sejam 
prestadoras de serviços de telecomunicações 
ou instituições financeiras. 

Se você não sabe o nome da empresa que 
está realizando as chamadas indesejadas, o 
site https://qualempresameligou.com.br/, gerido 
pela ANATEL, pode ajudar a encontrar os dados 
necessários para que sua denúncia junto ao 
Ministério da Justiça e Segurança Pública seja 
mais efetiva. 

Além disso, você pode bloquear chamadas 
indesejadas por meio de recursos presentes em 
seu próprio aparelho ou de apps (aplicativos) 
que oferecem o serviço, disponíveis em Lojas 
Virtuais Apple Store ou Play Store. Veja algumas 
informações úteis fornecidas pela indústria para 
o bloqueio das chamadas em seu aparelho 
celular.

No caso de e-mails indesejados, você poderá 
solicitar a interrupção de envio pelos links 
encaminhados ao final das mensagens, tais 
como 'Cancelamento de Assinatura', 'Cancelar 
inscrição' ou 'Descadastrar'. Mas se o remetente 
do e-mail é desconhecido ou suspeito, é 
desaconselhado realizar esta operação, pois o 
link pode não ser seguro ou confiável.

Orientamos que você entre em contato com 
o remetente e exercite seu direito de exclusão 
de dados. Se você já o solicitou, mas não 
recebeu resposta satisfatória, você pode 

optar por encaminhar uma Petição de Titular 
do tipo 'Exclusão de dados pessoais tratados 
com consentimento' ou 'Eliminação de dados 
excessivos ou tratados irregularmente'. 

Mais informações sobre como se proteger 
de e-mails indesejados (spams) podem ser 
encontradas no endereço: https://www.antispam.
br/reclamar/.

Fonte:-https://www.gov.br/anpd/pt-br/
assuntos/noticias/anpd-divulga-nova-pagina-

para-o-envio-de-denuncias-e-peticoes-de-
titulares; publicado em 24/04/2023;
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O valor da persistência
Um objetivo é uma situação que se deseja 

alcançar no futuro, indo do ponto “a” ao ponto 
“b”. Escrevendo parece fácil de entender, mas 
na prática há um caminho de altos e baixos, 
com diversos obstáculos. Todo bom plano prevê 
alguns obstáculos, porém, alguns surgem sem 
dar sinal antecipadamente. Nesses momentos, 
há quem desista e há quem continue até sair 
vitorioso. O que faz a diferença é a persistência. 
O quão persistente você realmente é? Qual 
é a importância da persistência em todas as 
áreas da vida? Hoje vamos refletir um pouco 
sobre esta importante competência para a vida 
pessoal e profissional. 

 O propósito, a autoconfiança, a resiliência 
e a flexibilidade são os 4 pilares da persistência. 
Persistir é necessário para alcançarmos nossos 
objetivos e realizarmos os sonhos. Qualquer 
objetivo ou sonho terá obstáculos e é assim para 
todas as pessoas, em qualquer época e lugar 
do mundo. Quem não tem persistência desiste 
da formação desejada, do emprego sonhado, 
da casa, da pessoa amada, da viagem especial, 
da prosperidade, dentre outros. A persistência é 
a força que motiva e permite superar obstáculos 
para viver a vida desejada. 

Para ser capaz de superar obstáculos, é 
preciso, antes de tudo, saber o que se quer. 
Se você se propõe a abrir uma empresa, por 
exemplo, mas não tem certeza se é uma boa 
ideia ou se você realmente deseja empreender, 
as chances de desistir são grandes. Já uma 
pessoa que realmente sabe qual é o propósito 
de suas ações encontra muito mais motivação, 
como o sonho de ter seu próprio negócio, 
e a atividade o que lhe fará feliz. Com esse 
propósito a pessoa vai enfrentar a burocracia, 
falta de recursos, limitações, contratações, 
planejamento, estruturação, etc., sem desistir.

A autoconfiança é a capacidade de reconhecer 
e confiar em seus talentos, capacidades, 
habilidades e experiências que a vida lhe trouxe. 
Quanto mais conhecemos a nós mesmos, maior 
a autoconfiança e nesse sentido, relembrar 

das dificuldades superadas e como as suas 
competências ajudaram solucionar problemas 
são sempre ótimas escolhas. Quando uma 
pessoa desenvolve a autoconfiança, ela torna-
se mais otimista em relação a superação 
dos desafios do caminho. Quando falta a 
autoconfiança, as chances de desistência 
aumentam.

Boa preparação, propósito e autoconfiança 
não evitam o surgimento de obstáculos. É 
preciso ter em mente que “Perder uma batalha 
não é perder a guerra” e por isso a resiliência 
é o outro pilar tão importante na persistência. 
A capacidade de retomar seu rumo depois de 
uma dificuldade, aprendendo a fazer melhor a 
cada nova tentativa é de uma riqueza sem par. 
Os erros que cometemos quando encarados 
como fontes de aprendizado, geram uma 
competitividade incomparável. A inteligência 
emocional contribui decisivamente para a 
resiliência e assim, reforçamos a persistência.

A flexibilidade completa os pilares da 
persistência, e faz toda a diferença da teimosia, 
que por sua vez, é ignorar o fato de que as 
circunstâncias mudam de tempos em tempos. 
As pessoas e as organizações verdadeiramente 
vencedoras se adaptam aos novos cenários. 
Enquanto a determinação é importante, também 
é preciso flexibilidade para recalcular a rota, 
sempre que houver uma alternativa melhor. 
A flexibilidade também é fundamental para 
reconhecer que ninguém faz nada sozinho, que 
pedir ajuda é necessário e ainda, para admitir 
quando não foi possível alcançar um objetivo. É 
a flexibilidade que desperta a hora de partir para 
a próxima missão, sem perder a motivação. 
No fim da jornada, fica claro que de pouco em 
pouco, alcançamos grandes resultados. 

Espero que esta ref lexão contr ibua 
decisivamente com a melhoria da forma como 
levar a sua vida.

Um abraço e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista 
em Marketing e Mestre em Engenharia de 

Produção. Dirigente e professor na FAHOR e 
docente convidado em diversas IES. Sócio e 

consultor da Referenda Consultoria. Palestrante, 
pesquisador e escritor, com artigos e livros 

publicados na área de 
gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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Através de Portaria de 
Nº 578, datada de 5 de 
maio de 2023, o Ministério 
da Saúde, através de 
sua titular Nísia Trindade 
Lima, estão habilitados 
os Serviços Hospitalares 
de Referência em Saúde 
Mental junto ao Hospital 
Oswaldo Cruz.

O projeto tramita há 
quase dois anos, sem 
que fosse devidamente 
reconhecido e habilitado 
pelo Ministério. Pela 
Por ta r ia ,  pub l i cada 
no Diár io Oficial  da 
União, o hospital de 
Horizontina passa a 
ser remunerado pelos 
Serviços Hospitalares 
de Referência para 
Atenção às pessoas com 
sofrimento ou transtorno 
mental, incluindo aquelas 
c o m  n e c e s s i d a d e s 
decorrentes do uso de 
álcool e outras drogas.

S ã o  1 0  l e i t o s 
habilitados e o repasse 
f inanceiro considera 
a partir da 5ª parcela 
referente ao ano de 2023, 
parcelas essas que são 
mensais, repassadas da 
União ao Estado e dele 
ao serviço de saúde, 
diante dos convênios 
intergovernamentais 
pactuados.

A art iculação para 
garant i r  a  inc lusão 
dos leitos do hospital 
h o r i z o n t i n e n s e  n a 
condição de habilitados, 
envolveu o mandato 
dos deputados Elvino 
Bohn Gass e Jéferson 
Fernandes, junto ao 
setor que coordena as 
habilitações no Ministério 
da Saúde. Bohn Gass e 
o assessor de Jefferson, 
ex-deputado federal e 
ex-prefeito de Santa 
Rosa Orlando Desconsi, 
v ia ja ram a Bras í l ia 
durante as tratativas no 
Ministério.

As informações são 
do vereador Jorge Luís 

Ministério da Saúde Habilita
Serviço de Saúde Mental do 

Hospital Oswaldo Cruz de Horizontina

Ramos e da Secretária 
de Desenvolvimento 
Social do Município, Ana 
Denise, que atendendo 

ao pleito da direção 
do hospital levaram a 
demanda aos deputados 
e ao Governo Federal. 
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O ROTARY 
E A TILÁPIA

Adaptabilidade, resistência, popularidade. 
Se formos pesquisar um pouco a respeito 
des te  pe ixe ,  veremos como essas 
características saltam aos olhos o tempo todo. 
Coincidentemente, há qualidades na pequena 
criatura dos lagos que se alinham com a 
vida e a postura dos rotarianos e rotarianas 
espalhados pelo mundo, e que servem de 
lição para o nosso progresso pessoal.

Diz-se que a tilápia se familiariza facilmente 
com diferentes habitats (inclusive com 
condições não ideais), que resiste às 
intempéries e é encontrada em vários 
lugares, sendo muito acessível e apreciada 
nos mais diversos ambientes. Nem parece 
que estamos falando de um peixe, e sim de 
um retrato de como deve ser o empenho 
voluntário, que é essência do Rotary: 
adaptabilidade, resistência, popularidade. 
Aqueles profissionais que se dedicam de 
corpo e alma à enorme gama existente 
de atividades rotárias incorporam esses 
princípios, desenvolvendo os projetos com 
alegria e disposição. Quem se dedica a 
“pagar para trabalhar” é porque busca uma 
sociedade melhor, de uma forma ou de outra. 
Os voluntários e voluntárias mundo afora 
procuram se encaixar aos diferentes tipos 
de comunidades, resistindo a realidades 
muitas vezes inóspitas e desumanas, e 
ao mesmo tempo são pessoas comuns, 
líderes comunitários, profissionais que estão 
ganhando a vida, mas que acham algum 
tempo para o próximo.

Todos os anos o Jantar da Tilápia reúne a 
comunidade horizontinense para celebrar a 
boa comida, a harmonia entre os cidadãos, o 
trabalho em conjunto. Uma coisa é fazer o bem 
isolado, e outra exponencialmente melhor é 
ser voluntário com um grupo de pessoas as 

quais fomentam o companheirismo e fazem a 
diferença. Essas são as verdadeiras tilápias 
que se dedicam com afinco, compartilhando 
experiências e fazendo crescer o espírito 
rotário na comunidade. Quando você tiver a 
oportunidade, participe dos eventos promovidos 
pelo Rotary, seja parte desse time de sucesso.

 

                          
Deixe sua opinião sobre 

esta coluna no whatsapp: 
99626-7710

* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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Em pauta esteve a destinação de emendas impositivas para projetos 
de fortalecimento à Agricultura Familiar

Um encont ro  junto 
ao Auditório e Plenário 
Bruno Bohnen da Câmara 
Municipal de Vereadores, 
m a r c o u  i m p o r t a n t e 
d i s c u s s ã o  e n t r e  o s 
vereadores das bancadas 
do PDT – Rafael Tiago 
Godoy e Márcio Fischer e 
do PSB – Ilson Pilz, com os 
representantes do Poder 
Executivo, Secretaria de 
Desenvolvimento Rural 
Neiva Ebrin e o Engenheiro 
Agrônomo Diego Conti, 
bem como o Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais 
e  a  Emater /ASCAR, 
para juntamente com 
a Cooperagro Familiar 
r e p r e s e n t a d a  p e l o 
Presidente Fábio Luís 
Rösch e os membros 
da diretoria, deliberar 
acerca das Emendas 
Parlamentares Impositivas 
a o  O r ç a m e n t o  d o 
Município, propostas pelos 
três vereadores ao setor.

Pelas entidades ainda 
estiveram presentes Sadi 
Neri Schmidt da Emater/
ASCAR,  É l s io  Mohr 
presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais 
e assessores do Poder 

Legislativo.
O  d i á l og o  buscou 

esclarecer e alertar que 
este procedimento novo 
na legislação municipal, 
deve ter foco total na 
t ransparênc ia  e  que 
tudo seja feito dentro 
da legalidade, evitando 
transtornos no futuro 
como  apontamentos 
pelos órgãos de controle, 
priorizando a prestação 
de contas dos projetos e 
ações do plano de trabalho 
que deverá ser proposto 
pe la  COOPERAGRO 
FAMILIAR.

O s  v e r e a d o r e s 
Fischer e Godoy fizeram 
c o n j u n t a m e n t e  u m a 
proposta de emenda 

Vereadores do PDT e PSB de 
Horizontina se reúnem com 
lideranças do Setor Rural

p a r l a m e n t a r  d e  R $ 
41.000,00 e o vereador 
Pilz, uma emenda de 
bancada de R$ 141.000,00. 
Ambas são para aquisição 
de equipamentos com 
execução prevista durante 

o ano de 2023 e atendem 
aos pleitos do setor. Este 
é o primeiro ano que se 
efetivaram as emendas 
parlamentares impositivas 
d e  v e r e a d o r e s  a o 
orçamento do município.
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Foram 9 dias de Expofeira onde apresentamos um 
pouco dos cursos do Senar ao público, contamos 
com a presença do Supervisor Regional do Senar 
Diego Coimbra e da Técnica em Educação do 
Senar Luciana Ergang e diversos instrutores 
que ministram os cursos estiverem presentes no 
estande para a divulgação dos trabalhos.

No dia 2 de maio tivemos a Consultoria Técnica 
em Grupo do Senar para os produtores de ovinos 
da região, com o instrutor Vlads Miranda. Os 
produtores de ovinos da região estão fortes e 
mobilização quando o assunto é melhorias na 
produção, já participaram de diversos cursos e 
treinamento, na feira trouxeram os animais para 
a exposição.

No 3 de maio, aniversário do município trouxemos 
a Expofeira importante palestra sobre Agricultura 
x Previdência com a palestrante: Tânia Muniz 
Advogada especialista em direito público, atua a 
19 anos na área cível, trabalhista e previdenciária.

Tânia destacou diversos pontos a ser cuidado 
pelos agricultores para a futura aposentadoria, 
cada caso é diferente e precisa ser analisado 
em separado, durante a palestra os produtores 
questionaram Tânia sobre as idades caso deixem 
de ser segurados especiais, sobre a quantidade 
de cada modulo para se enquadrar, entre outros, 
tema bastante importante no meio rural e que gera 
muitas dúvidas.  

SINDICATO RURAL NA 
EXPOFEIRA 2023

A palestra foi realizada na sede na Aproleite as 
19:30h, com realização do Senar, Sindicato Rural 
de Três de Maio e Unitec, contamos com apoio do 
Sicredi.

Juntamos com Senar e Unitec foram realizadas 
diversas oficinas no decorrer da feira, as oficinas 
ocorriam todos os dias as 14 horas de forma gratuita 
aos participantes, foram trazidas tendências 
na confeitaria, artesanato com patchwork sem 
segredos: técnicas de combinação de tecidos 
e arte na latinha, memoria e linguagem no 
envelhecimento, respirando saúde orientações 
e aferição de pressão e produção de frutas 
cristalizadas dicas e receitas.

Contamos com o sorteio de um kit do Sindicato 
Rural para quem passava no estande e preenchia 
uma cautela, na pagina do Facebook do Sindicato 
podem acompanhar o vídeo do sorteio o ganhador 
foi Daniel Koglisk
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TRÊS DE MAIO

O Governo Municipal 
através da Secretaria 
de Agricultura informa 
aos munícipes que o 
pontilhão que fica em 
Lajeado Bonito, na 
divisa entre Três de 
Maio e Independência 
já está recuperado.

O referido pontilhão 
s e  e n c o n t r a v a 
i n t e rd i t ado  desde 
sábado, 6 de maio, 
devido às fortes chuvas 
na última semana, o 
mesmo foi recuperado 

Pontilhão de Lajeado Bonito na divisa 
com Independência é reconstruído

na segunda-feira, dia 
8 pela Secretaria de 
Agricultura.

A reconstrução faz 
parte de um acordo entre 
a Prefeitura Municipal 
de Independênc ia 
e Três de Maio, na 
qual ficou acordado 
que a reconstrução 
do pontilhão na divisa 
d e  Q u a r a i m  c o m 
São Valentim ficaria 
de responsabilidade 
d a  P r e f e i t u r a  d e 
Independência.
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SEGURANÇA DAS ESCOLAS

O Governo Municipal 
de Horizontina investe 
em equipamentos e 
tecnologia para que as 
forças de segurança 
possam oferecer maior 
cobertura e presença 
junto aos espaços 
e s c o l a r e s ,  s u a s 
imediações e no território 
municipal como um 
todo. A manifestação foi 
feita esta semana pelo 
Diretor de Segurança 
Pública Municipal Elton 
Brüning, Tenente da 
reserva da Brigada 
Militar e que juntamente 
com o Gabinete de 
G e s t ã o  I n t e g r a d a 
Municipal, trabalham 
num conjunto de ações 

com vistas a maior 
segurança nas áreas 
escolares.

Em torno 300 câmeras 
e s t ã o  i n s t a l a d a s 
distr ibuídas em 10 
escolas e as principais 
passaram a espelhar as 

Em Horizontina tecnologia 
é a grande aliada da segurança
 junto aos espaços escolares

imagens coletadas em 
tempo real, na central 
de monitoramento da 
Brigada Militar.

Na terça-feira, dia 
9 de maio, veículos 
d e  c o m u n i c a ç ã o 
foram convidados a 

conhecer o espaço de 
monitoramento e mais 
algumas ações que 
estão sendo buscadas, 
como por exemplo a 
implantação de um 
aplicativo denominado 
“Botão de Pânico” onde 
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SEGURANÇA DAS ESCOLAS
estarão integradas ao 
gabinete de operações 
d o  p o l i c i a m e n t o 
ostensivo todos os 
educandá r i os .  Em 
caso de emergência 
as escolas acionam o 
sistema, interligado com 
a polícia.

A Brigada Militar, por 
sua vez, tem o Sargento 
Cruz, designado para 
trabalhar na patrulha 
escolar, e ações que 
envolvem as guarnições 
d o  p o l i c i a m e n t o 
e  e s t r a t é g i a s  d e 
inteligência no combate 
a violência são diárias.

A Polícia Civil, através 
do Delegado Rodrigo 
Régis da Silva mais uma 
vez se fez presente, 
assim como a Gestão 
da Educação Municipal 
rep resen tada  pe la 
Secretária Ivete Fátima 
da Silva e a Adjunta 
Janete Brüning, vice-
prefeita Zuleica Wehner, 
prefeito Jones Cunha 
e o Diretor da Protec 
Segurança, Rodrigo 
Salvador, que estiveram 
presentes ao ato de 
apresentação deste 
espelhamento, sob o 
comando do Tenente 
Cássio Horazy e sua 
equipe, na sede da 
Brigada Militar – 4ª Cia.

De forma integrada, 
tendo como al iada 
a  t e c n o l o g i a ,  a 
comunidade, o serviço 
de intel igência dos 

órgãos de segurança 
pública e a participação 
do poder público há uma 
verdadeira força tarefa 
comunitária em prol da 
sociedade, destacou o 
prefeito Jones Cunha. 
Nove escolas ficam no 
perímetro urbano e uma 
no interior do município, 
e todas contam com 
o monitoramento de 
imagens. 
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O  ú l t i m o  f i m 
d e  s e m a n a  f o i 
d e  c a p a c i t a ç ã o 
p a r a  m é d i c o s  e 
en fe rme i ros  que 
atuam na urgência 
e emergência do 
Hosp i t a l  V i da  & 
Saúde .  O  g rupo 
de profissionais da 
Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) 
e  do Serv iço  de 

Qualificação constante
 dos profissionais da 

urgência e emergência
Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU) 
participou do Curso de 
Suporte Avançado de 
Vida Cardiovascular 
( A C L S )  d u r a n t e 
o sábado (06) e o 
domingo (07).

Com o objetivo de 
capacitar a equipe com 
base nas diretrizes 
d a  A s s o c i a ç ã o 
A m e r i c a n a  d o 

Coração (AHA), a 
capacitação auxiliou 
n a  i d e n t i f i c a ç ã o 
e possibilidade de 
reverter situações com 
risco de vida imediata, 
principalmente em 
casos relacionados 
a  p r o b l e m a s 
v e n t i l a t ó r i o s  e 
circulatórios.

“ E s t a m o s  e m 
constante melhoria! 

Buscamos sempre 
o aperfeiçoamento 
e qual i f icação da 
equipe de porta de 
emergência afim de 
assegurar a qualidade 
e segurança dos 
pacientes atendidos”, 
explica o gerente 
d e  u r g ê n c i a  e 
e m e r g ê n c i a , 
enfermeiro Silvano 
Cervo.
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O Município de Três 
de Maio, o Sebrae e a 
TopSer se uniram em 
uma iniciativa inovadora 
para trazer a Linguagem 
Computacional como 
componente curricular 
nas escolas municipais.

O objetivo é desenvolver 
habilidades de letramento 
c o m p u t a c i o n a l  e 
socioemocional em todos 
os estudantes do Ensino 
Fundamental (1º ao 9º 
ano) e Educação Infantil 
modalidade pré-escola.

A consultora da TopSer, 
Maidi Darli, explicou 
que  o  pensamen to 
computacional envolve 
o entendimento dos 
caminhos ut i l izados 
para resolver problemas 
e  c o m o  c o m u n i c a r 
esses caminhos ao 
compu tado r,  sendo 
uma das habilidades 
mais requisitadas no 
mercado de trabalho. 
O projeto visa trabalhar 
e s s a s  h a b i l i d a d e s , 
incluindo a programação 
d e s p l u g a d a ,  q u e 
não requer o uso do 
computador, mas sim 
o  en tend imen to  da 
estrutura de pensamento 

e  r e s o l u ç ã o  d e 
problemas,  com foco no 
mundo digital. O projeto 
também con temp la 
ações transmidiáticas, 
integrando o trabalho 
desplugado e digital 
em diferentes mídias e 
contextos.

O p rog rama se rá 
implementado pelos 
próprios professores 
da rede municipal, que 
estão sendo capacitados 
para esse fim, criando 
uma cultura de inovação 
e transformação junto 
às equipes pedagógicas 
e de gestão municipal. 
Durante a Expofeira 

2023, foi assinado o 
convênio de parceria 
e n t r e  o  S e b r a e  e 
Prefeitura Municipal 
de Três de Maio pelo 
prefeito Marcos Corso e 
pelo Gestor de Educação 
Empreendedora  do 
Sebrae, Ricardo Ninov, 
formalizando o projeto.

O  p r o g r a m a 
i n c l u i  a  f o r m a ç ã o 
d o s  p r o f e s s o r e s , 
ações de letramento 
c o m p u t a c i o n a l  e m 
todas as turmas do 
Ensino Fundamental 
e da Educação Infantil 
modalidade pré-escola, 
o projeto Aventureiros 

d a  P r o g r a m a ç ã o , 
um Plano Diretor de 
Infraestrutura Digital 
Escolar e uma weblioteca 
de exper iênc ias de 
programação desplugada 
p o r  a n o  e s c o l a r . 
Além disso, o projeto 
contempla consultoria 
p a r a  a  e q u i p e  d a 
secretaria de Educação, 
um seminário para todos 
os professores no final do 
ano e um evento aberto 
à comunidade onde os 
estudantes poderão 
apresentar os resultados.

Para Maidi Dalri, a 
oportunidade de criar 
história na educação 

Prefeitura, Sebrae e TopSer 
se unem para trazer inovação 

ao ensino nas escolas municipais

EDUCAÇÃO TRÊS DE MAIO
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EDUCAÇÃO TRÊS DE MAIO
exige a preparação 
das escolas para essa 
mudança, trabalhando 
diretamente com os 
p r o f e s s o r e s  p a r a 
que possam ser os 
propulsores dessas 
mudanças.

 Ricardo Ninov ressaltou 
que os resultados do 
projeto já são visíveis nas 
práticas educacionais 
dos professores e no 
e n g a j a m e n t o  d o s 
estudantes. O Sebrae 
vem apoiando projetos 
na área de Cul tura 
Digital há muito tempo 
e  agora ,  de  fo rma 
inédita, está envolvido 
em uma ação voltada 
para o desenvolvimento 
d a  L i n g u a g e m 
Computacional.

O prefeito municipal, 
Marcos Corso, destaca 
que a bandeira da atual 
gestão para a educação 
é  A p r e n d i z a g e m 
Inovadora, através da 
qual incentiva a inovação 
no processo de ensino-

a p r e n d i z a g e m  e  a 
inclusão da tecnologia 
como uma ferramenta 
auxiliar para a produção 
do conhecimento. Por 
isso,  tem invest ido 
e m  e q u i p a m e n t o s 
t ecno lóg i cos  e  em 
formação para o quadro 
docente.

A  s e c r e t á r i a  d e 
educação, cultura e 
esporte, Vera Kühler, 
corrobora a fala do 

p re fe i t o  e  des taca 
que a criação deste 
componente curricular 
já ocorreu antes da 
Resolução CNE/CEB nº 1 
de 2022 e veio a confirmar 
que o investimento na 
educação tecnológica 
é necessário e urgente 
nas escolas brasileiras. 
Com uma in ic ia t iva 
ousada modif icou a 
matriz curricular da rede 
municipal contemplando 

estudantes a partir dos 4 
anos com a Linguagem 
C o m p u t a c i o n a l .  A 
partir de metodologias  
a t i v a s ,  m a t e r i a i s 
didáticos, formação e 
suporte ao professor a 
aprendizagem inovadora, 
c o n t e x t u a l i z a d a  e 
significativa ocorre nas 
escolas municipais e 
p romove  educação 
pública de qualidade, 
inclusão e equidade.
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O evento irá ocorrer dia 26 de maio 
a partir das 18h30min na Praça 

Henrique Becker Filho

Movimento Saúde atende mais de 
130 munícipes semanalmente

ESPORTES

Primeiro torneio 
de basquete de rua 
ocorre este mês em 

Três de Maio

Programa Movimento 
Saúde completa 1 
ano de atividades 
em Três De Maio

O Governo Municipal 
através da Secretaria 
de Educação, Cultura e 
Esporte comunica que 
o 1º Basquete de Rua 
ocorrerá este mês.

O evento irá ocorrer 
dia 26 de maio, a partir 
das 18h30min, na Praça 
Henrique Becker Filho, 
em frente ao Palácio 
Municipal Walter Ullmann.

Também irá conter 
atrações de rap com 
o  R a p p e r  A m é m  e 

No dia 11 de maio, o 
programa Movimento 
Saúde completou 1 ano 
de atividade, trazendo 
uma melhor qualidade de 
vida para os munícipes.

Mov imento  Saúde 
é uma realização do 
Governo Municipal de 
Três de Maio, através 
da parcer ia entre a 
Secretaria de Saúde 
com a Secretaria de 
Educação, Cultura e 
Esporte.

O programa busca 
trazer a saúde preventiva 
pa ra  os  mun íc i pes 
através de exercícios e 
ginástica, ocasionando 

participação do Rapper 
Sinfonia, apresentações 
de dança de rua e 
animação com a dupla 
Félix & GabLuiz tocando 
as melhores do pop, rock 
e reggae.

As inscrições para 
o primeiro Torneio de 
Basquete de Rua podem 
ser realizadas pelos 
contatos do (55) 9 9687-
1510 com Bob ou pelo 
(55) 9 9654-6323 com 
Carlão.

uma melhor qualidade 
de vida e mais saúde a 
todos os munícipes.

S ã o  r e a l i z a d o s 
encontros semanais 
nos bairros Santa Rita 
e São Francisco e nas 
localidades de Consolata 
e Bela Vista, atendendo 
e promovendo a saúde 
preventiva de mais de 
130 munícipes.

O Governo Municipal 
busca proporc ionar 
cada vez mais uma 
melhor qualidade de 
vida e saúde para toda 
a população, visando 
sempre a prevenção de 
doenças.
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O evento vai ocorrer das 9h às 13h em frente 
ao Palácio Municipal Walter Ullmann

O Governo Municipal 
através da Coordenadoria 
de Cul tura ,  comunica 
que sábado, 13 de maio, 
ocorrerá o Brique na Praça 
alusivo ao Dia das Mães, em 
frente ao Palácio Municipal 
Walter Ullmann.

O evento vai ocorrer das 
9h às 13h em frente ao 
Palácio Municipal Walter 
Ullmann. Traga sua família 
e venha participar do Brique 
na Praça. Em caso de chuva, 
o evento será transferido.

Sábado das Mães com Brique 
na Praça em Três de Maio
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Gratidão e emoção marcaram o encerramento da 
Expofeira edição 2023 na tarde do domingo dia 7

EXPOFEIRA 2023

A Expofeira de Três de 
Maio encerrou na tarde 
deste domingo com a 
participação de 68 mil 
visitantes, 350 expositores 
e mais de 100 voluntários 
em nove dias de feira.

R e a l i z a d a  p e l a 
Prefei tura Municipal, 
ACI/Sindilojas e Funcap, 
com apoio da Câmara 
Municipal de Vereadores, 
os visitantes puderam 
aproveitar para conhecer 

o que Três de Maio tem 
de melhor, em setores 
consol idados como o 

Luciana Wachter será a primeira 
mulher a presidir a 

Expofeira de Três de Maio

agronegócio e comércio, 
mas também no setor 
industrial e de serviços.

O  p r e s i d e n t e  d a 
FUNCAP, que gerencia 
o Parque de Exposições 



12 DE MAIO DE 2023 23Edição Final de Semana

EXPOFEIRA 2023
Germano  Dockho rn , 
Sandro Ergang, ressaltou 
que a feira foi disruptiva, por 
vários fatores, destacando 
o processo de sucessão 
entre os presidentes 
de Feira, e as diversas 
ações de engajamento 
e comprometimento das 
equipes.

O prefeito municipal, 
Marcos Corso, frisou o 
apoio das entidades e 
dos servidores que se 
dedicaram nesses dias 
de Feira, ressaltando 
que “Expofeira não se 
faz, Expofeira se vive. A 
missão do gestor é motivar 
seus colaboradores e, 
todos juntos trabalhar 
para deixar um legado e 
sim, construir um evento 
fantástico”.

O  p r e s i d e n t e  d a 
Câmara, Delmar Mébius 
parabenizou as equipes 
destacando que o que 
fica após o evento são 
as  lembranças .  E  o 
presidente da ACI, Jesildo 
Lima disse que o sucesso 
da Expofeira se deve à 

capacidade de sinergia, 
onde todos se doam com 
o objetivo em comum e 
se doam ainda mais para 
concretizá-lo.

N a  s o l e n i d a d e 
de  ence r ramen to ,  o 
presidente da Expofeira 
2023, José Henrique 
Weber usou o espaço para 
agradecer pessoalmente, 
com um forte abraço, a 
cada um dos presidentes 
das Comissões, e suas 
equipes, e também ao 
seu v ice-pres idente , 
Marce lo  da S i lve i ra , 
ressaltando o trabalho 
inédito dos embaixadores 
que contribuíram para que 
o evento fosse divulgado 
e conhecido por toda a 
região. Weber também 
fez um agradecimento à 
família, em especial sua 
esposa Tatiana e filhos, e à 
sua mãe, que acompanhou 
a solenidade.

N o  e n c e r r a m e n t o , 
José Henrique também 
anunciou e conduziu para 
a mesa oficial, a próxima 
presidente da Expofeira, 

que será realizada em 
2025 ,  a  empresá r i a 
Luciane Wachter. Ela 
será a primeira mulher a 
presidir a Expofeira e em 
seu discurso, disse que se 
sente muito honrada com 
a escolha e agradeceu a 
oportunidade.

A E x p o f e i r a  2 0 2 3 
contou com os seguintes 
patrocinadores:

Farmácias São João, 
N u t r e p a m p a ,  U n i f y, 
Banrisul, Império das 
Flores, Certhil, Sicredi, 

Lojas Becker, Laticínios 
Petry, Ferrari Distribuidor 
de Bebidas, São José 
Industrial, Badesul, Senar, 
Sindicato Rural, Fecomércio, 
S i n d i l o j a s ,  C o t r i s a l , 
Companhia Riograndense 
de Valorização de Resíduos, 
Cotrimaio, Brita Cereser, 
Ansus Coleta Seletiva, 
BRDE, Shelter, Tarumã 
Liquigás, Super Benedetti, 
Hettwer Bier, Corsan - 
Evoluir nos define. Governo 
do Rio Grande do Sul. Novas 
Façanhas.



24 12 DE MAIO DE 2023Edição Final de Semana



12 DE MAIO DE 2023 25Edição Final de Semana

TUCUNDUVA INFORMA

O Governo Municipal 
de Tucunduva, por meio 
de certame licitatório, 
a d q u i r i u  u m a  n o v a 
R e t r o e s c a v a d e i r a 
pneumát ica,  que fo i 
e n t r e g u e  à  g e s t ã o 
municipal nesta semana. 
Trata-se de uma máquina 
da marca JCB, modelo 
3CX no valor de R$ 
450.000,00 (quatrocentos 
e cinquenta mil reais).

O governo municipal 
r e s s a l t a  q u e  a 
re t roescavadei ra  fo i 
adquirida com recursos 
o r i u n d o s  d e  d u a s 
emendas parlamentares 
e uma contrapartida de 
recursos do orçamento 
geral do município.

Foram utilizados para 
aquisição uma emenda do 
Deputado Federal Osmar 
Terra (R$200.000,00) e 

Aquisição de nova retroescavadeira 
dá sequência ao plano de reequipar 

Parque de Máquinas Municipal
outra emenda do Deputado 
Federa l  Pompeo de 
Mattos (R$170.000,00). A 
contrapartida da Prefeitura 
(R$80.000,00), totalizando 
os R$450.000,00.

A compra do maquinário 
é uma grande conquista 
para o Munic íp io ,  a 
mesma será utilizada pela 
Secretaria de Agricultura, 
para  que possamos 
melhorar ainda mais o 
atendimento à nossa 
comunidade do interior, 
destacou aos secretários 
de governo e servidores o 
Prefeito Jonas Fernando 
ao receber o equipamento.

É  a  s e g u n d a 
R e t r o e s c a v a d e i r a 
adquir ida pela atual 
Gestão, que em agosto 
de 2022 adquiriu com 
recursos próprios da 
marca John Deere.
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TUCUNDUVA INFORMA

Serviço de Inspeção Municipal 
avança nos requisitos para 

adesão junto ao SUSAF
Um Projeto que visa 

desenvo lve r  ações 
l igadas à Educação 
Sanitária e ao Combate 
à Clandestinidade por 
meio de at iv idades 
educativas, está sendo 
realizado em Tucunduva, 
c o n s c i e n t i z a n d o  a 
população quanto à 
importância de se adquirir 
produtos inspecionados, 
mostrando o papel da 
inspeção municipal na 
saúde pública e alertando 
sobre zoonoses e os 
perigos do consumo de 
produtos clandestinos, 
primando pelas boas 
práticas de fabricação e 
pela qualidade higiênico 
sanitária dos produtos 
comercializados, tendo 
como princípio básico o 
zelo pela saúde pública.

O desenvolvimento 
das ações educacionais 
ocorre por meio do 
Programa de combate à 
fraude e clandestinidade 
e educação sanitária 
do SIM (Serviço de 
Inspeção Municipal) 
sendo um dos requisitos 
obrigatórios para adesão 
do  mun ic íp io  jun to 
ao SUSAF (Sistema 

Unificado Estadual de 
Sanidade Agroindustrial 
Familiar, Artesanal e 
Pequeno Porte).

As ações em ambiente 
escolar é um trabalho 
multisetorial envolvendo a 
Secretaria de Agricultura 
e Meio Ambiente através 
da Médica Veterinária 
Thais de Lara Antonello, 
a Nutricionista Dinara 
Rigon por meio Secretaria 

de Educação e o Fiscal 
S a n i t á r i o  E d u a r d o 
Henrique Robe por meio 
da Secretaria de Saúde.

Este Programa do SIM, 
foi realizado no mês de 
abril na Escola Estadual 
B e n t o  G o n ç a l v e s , 
e neste mês de Maio 
junto a Escola Estadual 
Princesa Isabel, onde 
os representantes de 
cada uma das pastas 

r e a l i z a r a m  s u a s 
respectivas palestras 
para os professores, 
funcionários e alunos.

Importante ressaltar 
que após o convite da 
Médica Veterinária ao 
Fiscal Sanitário e a 
Nutricionista, o convite 
prontamente foi aceito 
por ambos para auxiliar 
com palestras neste 
importante tema.
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TUCUNDUVA INFORMA

Processo seletivo público simplificado 
para função de professor(a) inscreve 

candidatos até dia 16/05
O Prefeito Municipal 

J o n a s  F e r n a n d o , 
através da Secretaria 
Municipal de Educação, 
tornou público via edital, 
o processo seletivo 
simplificado em caráter 
emergencial  e por 
tempo determinado (de 
até 06 meses podendo 
ser prorrogado por 

igual período) para 
as vagas na função 
de Professor(a) de 
ensino fundamental – 
séries finais – ciências, 
e Professor(a)  de 
a r t e  p a r a  e n s i n o 
fundamental e pré-
escola ,  ambos na 
escola municipal São 
José Operário.

O  P e r í o d o  d e 
Inscrições vai desta 
sexta-feira, dia 12 
de maio até dia 16 
de maio de 2023. Os 
candidatos deverão 
comparecer ao Setor 
de Recursos Humanos 
da Prefeitura Municipal 
de Tucunduva para 
efetuar a inscrição, 

nos horários: turno da 
manhã, das 08h às 
12h, turno da tarde, 
das 13h30 a 17h30. 
Mais informações (55) 
3542-1022 no Setor de 
RH. O Edital completo 
pe lo  l i nk ;  h t tps : / /
sitearquivos.s3-us-
west-2.amazonaws.
com/.../85hcy...
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MUNICÍPIO DE TUCUNDUVA

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 06/2023. 
Tipo menor preço global. Objetivo: Contratação 
de prestação de serviços de hora-máquina, com 
escavadeira hidráulica, para atendimento ao 
Convênio FPE nº 1309/2022 - Programa avançar 
na agropecuária e no desenvolvimento rural - 
Eixo Estratégico Irriga + RS - Açudes. Sessão 
pública (abertura das propostas) dia 26/05/2023, 
às 9h, no site www.pregaobanrisul.com.br. 

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
07/2023. Licitação exclusiva às beneficiárias 
da Lei Complementar nº 123/2006. Tipo menor 
preço. Objetivo: Registro de preços para futura 
contratação de serviços de escavadeira hidráulica 
e trator de esteiras, por hora-máquina. Sessão 
pública (abertura das propostas) dia 29/05/2023, 
às 9h, no site www.pregaobanrisul.com.br. 

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 

08/2023. Licitação exclusiva às beneficiárias da 
Lei Complementar nº 123/2006. Tipo menor preço 
por item. Objetivo: Registro de preços visando 
a aquisição de refis de cerdas de aço para 
vassoura recolhedora DELTRACTOR DEL1500 
e refis de cerdas de Nylon para a vassoura 
lateral sarjeteira, que sejam compatíveis com a 
vassoura recolhedora DELTRACTOR DEL1500. 
Sessão pública (abertura das propostas) dia 
30/05/2023, às 9h, no site www.pregaobanrisul.
com.br. 

Os Editais e anexos estão disponíveis 
no site www.tucunduva.rs.gov.br e no site 
do PREGÃO ON LINE BANRISUL. Mais 
informações pelo telefone (55) 3542 1022, ou pelo  
e-mail: licitacao@tucunduva.rs.gov.br. 

Tucunduva/RS, 12 de maio de 2023. 

Jonas Fernando Hauschild -
 Prefeito Municipal.
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Operação Hórus intercepta carga de 
vinhos em descaminho na fronteira 
Brasil/Argentina – Novo Machado

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.          

PLANTÃO POLICIAL FC

Na tarde da quarta-feira 
(10/05) policiais militares 
do 4° BPAF apreenderam 
um veículo F 4000, com 
2.272 garrafas de vinho.

A equipe da Brigada 
Militar do 4º BPAF estava 
realizando patrulhamento 
no âmbito da Operação 
Hórus, na localidade de 
Barrafundinha, interior de 
Novo Machado, fronteira 
com a República Argentina

O material e o veículo 
foram recolhidos à Sede 
do Batalhão de Polícia 
de Área de Fronteira em 
Santa Rosa, estando à 
disposição da Receita 
Federal.

A Brigada Militar recebe 
denúncias através do 
número de telefone com 
whatsapp (55) 9 9950 
0190, garantindo sigilo 
total do denunciante.
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Bombeiros encontram 
corpo de tuparendiense 

nas águas do 
rio Santa Rosa

Homem com 
antecedentes é preso 

em Horizontina

Na manhã da quarta-
feira, 10, foi encontrado 
o corpo de Gelson Luiz 
Santana, 45 anos, o qual 
estava desaparecido desde 
a última sexta-feira (5).

O corpo foi encontrado 
cerca de aproximadamente 
duzentos metros da ponte 
sobre o rio Santa Rosa 
na RS 305, divisa dos 
municípios de Tucunduva 
e Tuparendi.

Manchas de sangue 

Na sexta-feira 05/05 
um homem de 32 anos 
foi preso pela Brigada 
Militar em Horizontina.

Contra o mesmo havia 
sido expedido pelo Poder 
Judiciário um mandado 
de prisão preventiva.

O homem possui como 
antecedentes, os delitos 
de furto, roubo, tráfico 

localizadas na cabeceira da 
ponte, projétil deflagrado 
e um boné pertencente 
à vítima, aliados ao seu 
desaparecimento foram 
os indícios que fizeram 
familiares acionar a polícia.

Ainda na tarde chuvosa 
de domingo, dia 7, o Corpo 
de Bombeiros de Santa 
Rosa iniciou as buscas. 
A Polícia Civil e o IGP 
estiveram no local após o 
corpo ser localizado.  

de drogas, e é suspeito 
ainda de um roubo a 
uma loja de bicicletas 
em Horizontina ocorrido 
no ano de 2022.

Após a  pr isão,  o 
indivíduo foi conduzido 
ao HPS e posteriormente 
a Delegacia de Polícia 
e de lá até o Presídio 
Regional de Santa Rosa.

PLANTÃO POLICIAL FC
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PLANTÃO POLICIAL FC

Dois acidentes com mortes 
marcaram semana trágica na 

BR 472 em Santo Cristo
Dois acidentes de 

trânsito fatais foram 
reg i s t rados  com a 
diferença de menos 
de 48 horas no trecho 
da BR 472 dentro do 
território do município 
de Santo Cristo nesta 
semana, sendo vítimas 
um homem de 38 anos 
e uma mulher de apenas 
23.

No início da noite 
da terça-feira,09, uma 
colisão frontal entre dois 
veículos deixou João 

Carlos Rambo sem vida 
no local. Ele conduzia 
um Fiat Tempra. Rambo 
residia em Porto Vera 
Cruz. Duas pessoas 
foram socorridas com 
vida e encaminhadas 
para hospitais da região.

Na manhã de quinta-
feira, a colisão entre um 
ônibus escolar e um VW 
Polo ceifou a vida de 
Renata Weinmann, de 
23 anos. No ônibus que 
transportava estudantes 
ninguém ficou ferido. 
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Horizontina teve ações da Operação 
Caminhos Seguros no final de semana
Na sexta-feira (5/5) 

f o i  d e s e m p e n h a d a 
e m  H o r i z o n t i n a  a 
Operação Caminhos 
Seguros para reprimir a 
exploração sexual infantil 
e de adolescentes no 
município. A operação é 
articulada nacionalmente 
por meio do Ministério 
da Justiça e Segurança 
Pública em parceria com 
o Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidadania 
e engloba os 26 estados 
mais o Distrito Federal.

E m  H o r i z o n t i n a  a 
operação envolveu a 
Brigada Militar, a Polícia 
Civil, o Corpo de Bombeiros 
Militar, a Polícia Rodoviária 
Estadual, os Conselhos 
Tutelares, Departamento 
de Segurança Pública 
Municipal e Servidores da 
Fiscalização Tributária.

D u r a n t e  a  t a r d e 
foram fiscalizados dois 
estabelecimentos, onde 
não foram localizados 
m e n o r e s  n o  l o c a l , 
t a m p o u c o  m u l h e r e s 
em situação análoga a 
escravidão, os fiscais 
tr ibutários municipais 
realizaram a notificação 
para regularização de 
ambos estabelecimentos 
que se encontravam com 
irregularidades mediante 

as autorizações para 
funcionamento.

Já no período noturno 
f o r a m  f i s c a l i z a d a s 
duas boates, uma às 
margens da ERS 305 
e outra às margens da 
ERS 342,  sendo em 
a m b a s  c o n s t a t a d a s 
irregularidades, onde 
os f iscais t r ibutár ios 
municipais realizaram 
a  n o t i f i c a ç ã o  p a r a 
regularização de ambos 
estabelecimentos.

Em um dos locais dois 
homens foram presos 
pelo crime de tráfico de 
drogas, sendo apreendido 
naquele local 11 buchas 
de cocaína embaladas e 
uma porção grande com 
75 gramas de cocaína 
ainda não embalada, mais 
03 porções de maconha, a 
quantia de R$ 779,00 em 
espécie, 02 celulares e 01 
porção de maconha.

A operação ocorre no 
mesmo mês em que é 
conduzida a campanha 
nacional Maio Laranja, 
c o m  o  i n t u i t o  d e 
conscientizar a população 
sobre o enfrentamento 
e prevenção ao abuso 
e à violência sexual de 
crianças e adolescentes. 
As denúncias podem 
ser feitas por meio do 

Denuncia-Digital e dos 
canais 181 da SSP e 
197 da Polícia Civil. Para 

emergências, ligar para 
o canal 190 da Brigada 
Militar.
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Homem é detido por porte ilegal de 
arma de fogo em Novo Machado

A Br igada  Mi l i ta r 
prendeu um homem na 
tarde de sábado, dia 
06/05, por volta das 
16h30min,  na área 
de f ronte i ra  Bras i l /
Argentina, localidade 
de Vila Pratos – Novo 
Machado.

Uma guarnição estava 
e m  p a t r u l h a m e n t o 
próximo a um porto 
clandestino, quando 
v i s u a l i z o u  u m a 
embarcação saindo em 

direção a Argentina e 
que da mesma havia 
d e s e m b a r c a d o  u m 
indivíduo.

O  h o m e m  f o i 
abordado e realizada a 
busca pessoal, sendo 
localizado na cintura 
do mesmo um revólver 
cal. 38 municiado com 3 
munições intactas.

Em razão do porte 
da arma e da munição 
ser i legal, o mesmo 
foi  conduzido até a 

Delegacia de Pronto 
Atendimento – DPPA 

de Santa Rosa para os 
procedimentos legais.

PLANTÃO POLICIAL FC
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Todos os anos na 
primeira semana de 
maio é comemorada a 
Semana Municipal dos 
Ex-Combatentes no 
Município de Doutor 
Maurício Cardoso. 
Neste ano, no dia 5 
de maio, no período 
da manhã, alunos da 
Escola Municipal de 
Ensino Fundamental 
Professor Otalísio 
H a r t e m i n k  e  d a 
Estadual de Ensino 
Médio Dr. Maurício 
Cardoso participaram 
da palestra realizada 
p e l a  1 9 º  R C M e c 
de Santa Rosa, a 
qual falou sobre a 
importância do Exército 

Ex-combatentes são homenageados 
anualmente por Lei Municipal

DOUTOR MAURÍCIO CARDOSO
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Brasileiro na Segunda 
Guerra Mundial e na 
atualidade.

Também a palestra 
expl icou sobre as 
formas de ingresso 
nas Forças Armadas 
B r a s i l e i r a s .  N o 
período da tarde, 
foi exibido um filme 
relatando como foi a 
trajetória vivida pelos 
Pracinhas, e também 
a Homenagem aos 
seis Ex-Combatentes 
da Segunda Guerra 
Mundial, através de 
seus familiares.  

Durante pouco mais 
de sete meses, a 
Força Expedicionária 
Brasileira participou 
da II Guerra Mundial, 
junto ao 5º Exército 
dos Estados Unidos. 
Neste período, entre 
1944 e 1945, foram 
enviados à Itália 25.334 
soldados brasileiros e 
12 civis voluntários.

DOUTOR MAURÍCIO CARDOSO
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O  D e p a r t a m e n t o 
Municipal de Indústria e 
Comércio realizou visita 
nas escolas do município, 
convidando os alunos a 
participar do Programa 
Nota Fiscal Gaúcha.

Foi  real izada uma 
ampla explanação sobre 
como par t i c ipa r  do 
Programa, como baixar 
o apl icativo no Play 
Store, como cadastrar as 
instituições beneficiadas, 
todos os benefícios que 
o cidadão e o município 
tem quando os munícipes 
estão cadastrados no 
Nota Fiscal Gaúcha.

São várias vantagens: - 
Sorteio Mensal Municipal; 
- Sorteio Mensal Estadual; 
- Sorteios diários com 
a leitura do QR code 
das notas fiscais (no 
APP); - Desconto de até 

Estudantes aprendem mais 
sobre o Nota Fiscal Gaúcha

5% no IPVA (150 notas 
independente de valor); - 
Instituições Cadastradas 
B e n e f i c i a d a s  p a r a 
receber  bene f í c ios 
- E s c o l a  E s t a d u a l 
de Ensino Médio Dr. 
M a u r í c i o  C a r d o s o 
e Unidade Básica de 

DOUTOR MAURÍCIO CARDOSO

Saúde do Município; - 
Devolve ICMS; - Receita 
Certa. Para participar do 
Programa Nota Fiscal 
Gaúcha é muito Simples, 
basta baixar o Aplicativo 
no Play Store, preencher 
o formulário, indicar as 
instituições participantes 

e quando realizar uma 
compra incluir o CPF na 
nota fiscal.

 Para mais informações 
n o  D e p a r t a m e n t o 
Municipal de Indústria 
e Comércio, telefone 
3534-1103 ramal 230 ou 
acessar nfg.sefaz.rs.gov
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A A d m i n i s t r a ç ã o 
Pública Municipal de 
Doutor Maurício Cardoso, 
vai realizar evento em 
comemoração ao Dia das 
Etnias que será no dia 31 
de maio de 2023 às 19h30 
no Auditório da Casa de 
Cultura, evidenciando 
neste ano a Etnia Russa.

O evento ocorre com 
base na lei municipal 
n° 1958 de 22 de maio 
de 2016, que institui 
o Dia Municipal das 
Etnias realizado pela 
Administração Pública 
Municipal de Doutor 
M a u r í c i o  C a r d o s o , 
através do Departamento 
Municipal de Cultura 
jun tamente  com as 
Escolas do Município.

Os  Co lon izadores 
R u s s o s  t r o u x e r a m 
consigo o cristianismo 
ortodoxo, a língua russa 
e uma série de outras 
tradições culturais. Além 
disso, introduziram novas 
tecnologias e práticas 
agrícolas, o que ajudou a 
desenvolver a economia 
da região. No dia 23 de 
maio os alunos da Escola 
Municipal de Ensino 
Fundamental Professor 
O t a l í s i o  H a r t e m i n k 

Governo Municipal vai 
homenagear no Dia Das Etnias – 

Homenagem aos Russos

participarão do Concurso 
da Gastronomia Russa, 
que será realizada na 
escola municipal.

E na noite do dia 31 
de maio, no Auditório 
da Casa de Cultura, 
às 19h30, durante a 

DOUTOR MAURÍCIO CARDOSO

programação do Dia 
das Etnias, os alunos 
da Esco la  Estadual 
apresentarão uma peça 
teatral em homenagem à 
Etnia Russa. O Governo 
M u n i c i p a l  e s t á  e m 
busca de fotos antigas, 

documentos, objetos que 
contam a história dos 
colonizadores Russos 
e os interessados em 
contribuir, podem entrar 
em contato no telefone 
3534-1103 ramal 209 – 
com o Rogério.
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Poder Legislativo de 
Horizontina entrega 

ao Executivo 46 
emendas impositivas ao 

Orçamento Municipal

Um fa to  h i s tó r i co 
aconteceu na manhã 
da quarta-feira (11/05) 
no gabinete do Prefeito 
Municipal Jones Cunha 
e da vice-prefeita Zuleica 
Wehner.

O presidente do Poder 
Legislativo Márcio Fischer 
e o líder do governo na 
Câmara Rafael Tiago 
Godoy, que também é 
Relator do Orçamento 
e do Remanejamento 
das Emendas Impositivas 
entregaram aos gestores 
4 6  e m e n d a s  f e i t a s 
pelos vereadores e as 
bancadas, no valor total 
de R$ 2.773.065,98, 
sendo que R$ 756.972,54 
são destinadas à Saúde e 
R$ R$ 2.016.093,44 para 
as outras diversas áreas.

Presentes também a 

Secretária Municipal da 
Fazenda, Juliana Horbach, 
o Secretário Geral de 
Governo, Marcelo Engel e 
o Assessor de Gabinete do 
Legislativo, Jonas Silva.

Todas as emendas 
e s t ã o  a d e q u a d a s , 
ajustadas e prontas a 
s e r e m  e x e c u t a d a s 
pelo Poder Executivo, 
entrando agora na fase 
de elaboração de projetos 
executivos e planos de 
trabalho por parte das 
entidades ou secretarias 
executoras.

As emendas impositivas 
d e  v e r e a d o r e s  e 
bancadas entraram em 
vigor neste ano de 2023, 
depois de promulgada a 
Emenda nº 4 que incluiu 
esta prerrogativa na Lei 
Orgânica do Município.

Sebrae traz a Doutor 
Mauricio Cardoso o 
Workshop Arte de 
Encantar Clientes

O  D e p a r t a m e n t o 
Municipal de Indústria 
e Comércio juntamente 
com o Sebrae, realizará 
no dia 23 de maio de 
2023 o Workshop – A Arte 
de Encantar Clientes.

 O  e v e n t o  s e r á 
realizado no Auditório 
da Casa do Agricultor 
de Doutor Mauríc io 
Cardoso, a partir das 19h, 
com duração de 4 horas. 
Foram disponibilizadas 
31 vagas,  todas já 
preenchidas pela Acips 
– Associação Comercial 
Industrial e Prestadores 
de Serviços.

O  Workshop  tem 

por objetivo gerar uma 
experiência única aos 
participantes, instigando 
uma profunda reflexão 
sobre os paradigmas 
relacionados à temática 
de a tend imento  ao 
cliente. Serão abordados 
os conteúdos:

-  A u t o c u i d a d o ; 
C o m u n i c a ç ã o  e 
Conexão; A Jornada 
do Cliente; Pontos de 
Conta to ;  Cases de 
Sucesso; Os 5 Sentidos 
n o  A t e n d i m e n t o ; 
Pesquisa de Satisfação; 
Inspiração para inovar 
n o  a t e n d i m e n t o : 
ferramentas inovadoras.
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Sicredi Night Run reúne 
mais de 600 participantes

A Sicredi Night Run 
(corr ida noturna) foi 
um sucesso na noite 
desta quarta-feira, dia 
10 de maio pelas ruas 
centrais de Três de Maio, 
com concentração das 
atividades, largada e 
chegada, bem como a 
premiação em frente a 
futura sede da Agência 
Cent ro  e  Complexo 
Administrativo Regional 
da Sicredi Noroeste RS/
MG.

Com espaço para a 
categoria de participantes 
especiais fazendo a 
inclusão de todos pelo 
esporte e os ganhos da 
saúde que a atividade 
física proporciona, uma 
categoria especial para 
a criançada e o espaço 
para os atletas adultos 
que se desafiaram. O 
atletismo é um esporte 
onde o participante não 
precisa vencer o outro, e 
sim, superar seu próprio 
tempo, buscar o máximo 
em si e seu corpo para ter 
a sua colocação.

L e o n a r d o  H a u p t 
Napivóski de 8 anos veio 
com o pai Natanael e a 
mãe Daiana participar da 
corrida. Ele adora esporte, 
joga em escolinha de 
futebol e na corrida ficou 
feliz com a medalha de 
participação.

Para os gerentes das 

unidades Sicredi Três de 
Maio, Marcelo da Silveira 
e Elenice Rossi, a noite 
foi um sucesso e novos 
eventos terão lugar junto 
às estruturas da futura 
unidade, que conta com 
um auditório, por exemplo, 
com capacidade para 300 
pessoas. A inauguração 
da nova sede deve 
ocorrer no mês de junho.

O prefei to Marcos 
Vinícius Benedetti Corso 
também prestigiou o 
evento. Um novo centro 
comercial com lojas de 
vários segmentos se 
molda no entorno da 
nova unidade diante do 
movimento de pessoas 
que a região vai atrair. 
O Governo Municipal 
e s t á  i n v e s t i n d o  R 
$500.000,00 em, obras 
de pavimentação de 
ruas secundárias nas 
imediações, facilitando 

a mobil idade urbana 
e está atento a novas 
necessidades, disse o 
prefeito manifestando 

sua sa t is fação com 
o  d e s e n v o l v i m e n t o 
ordenado que a cidade 
vive.  
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METALÚRGICOS DE HORIZONTINA

Presidente do Sindicato dos 
Metalúrgicos de Horizontina e 

Delegada Sindical participam de 
Congresso Nacional da categoria

O 11º Congresso da 
Confederação Nacional 
dos  Traba lhado res 
da CUT (CNM/CUT) 
“Reconstruir o Brasil 
de forma sustentável 
e  humanizada com 
t r a b a l h o  d e c e n t e , 
soberania,  renda e 
direitos” encerrou nesta 
quinta-feira (11) com a 
aprovação de resoluções 
e do plano de lutas da 
entidade para o próximo 
período. 

A atividade teve cerca 

de 300 participantes 
e aconteceu no Hotel 
Mônaco, em São Paulo, 
desde terça-feira (9). No 
total, o 11º Congresso 
reuniu 60 delegadas, 
148  de legados ,  41 
o b s e r v a d o r e s  e 
observadoras de todo o 
Brasil e 41 participantes 
estrangeiros.

O  P r e s i d e n t e 
d o  S i n d i c a t o  d o s 
M e t a l ú r g i c o s  d e 
H o r i z o n t i n a  J o r g e 
Ramos, que também é 

vereador no município 
participou do Congresso, 
bem como a integrante 
da direção, Delegada 
Sindical que representa 
as mulheres Marta Loch, 
e destaca que ficou claro 
a partir das plenárias 
e encaminhamentos 
que ‘a luta faz a lei’, 
e  o s  m e t a l ú r g i c o s 
e  a s  m e t a l ú r g i c a s 
o r g a n i z a d o s  e 
organizadas também 
fazem a lei.

E n t r e  o s  t e m a s 

tratados estão: saúde do 
trabalhador, juventude, 
combate ao racismo, 
comunicação, igualdade 
s a l a r i a l  p a r a  a s 
mulheres, organização 
sindical e reformas que 
precarizaram as relações 
de trabalho, entre outros. 
O ministro do Trabalho 
do Brasil participou do 
evento. Ramos foi eleito 
e integra a nova diretoria 
nacional da CNM/CUT. 
O novo presidente eleito 
no encontro também 
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METALÚRGICOS DE HORIZONTINA
é gaúcho, Loricardo 
de Oliveira Presidente 
d o  S i n d i c a t o  d o s 
Metalúrgicos de São 
Leopoldo.  “É nesta 
C o n f e d e r a ç ã o  q u e 
debatemos o presente e 
futuro dos metalúrgicos 
em nível  nacional" , 
esclarece Ramos.

Além dos debates 
sobre indústria, trabalho 
e direitos, o Congresso 
abordou outros assuntos 
importantes como a 
defesa das mulheres, o 
combate ao machismo 

e ao feminicídio, a luta 
em defesa dos negros e 
no combate ao racismo, 
assim como a defesa de 
gênero e o combate à 
homofobia e a defesa da 
juventude e também das 
pessoas com deficiência 
(PCDs).

Ao longo do Congresso, 
r e p r e s e n t a n t e s 
d e  e n t i d a d e s 
representat ivas dos 
t r a b a l h a d o r e s  d e 
inúmeros países se 
manifestaram, saudando 
o evento e destacando 

a  n e c e s s i d a d e  d a 
internacionalização da 
luta dos trabalhadores e 
do papel da CNM/CUT 

na defesa de direitos e 
da democracia. O 12º 
Congresso da CNM/CUT 
irá ocorrer em 2027.
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UNITEC NA EXPOFEIRA 2023

Participação da Unitec na
 Expofeira 2023 proporciona
 excelente vitrine de negócios

Durante nove dias, 
a  E x p o f e i r a  2 0 2 3 
atraiu 68 mil visitantes 
de toda a região ao 
Parque de Exposições 
Germano Dockhorn, 
que puderam conferir 
produtos e serviços de 
350 expositores. Um dos 
estandes foi o espaço 
da Unitec, Senar-RS 
e Sindicato Rural de 
Três de Maio, localizado 
ao lado do Pavilhão da 
Agropecuária.

Nele foram realizadas 
seis oficinas gratuitas 
de artesanato, saúde 
e  a l i m e n t a ç ã o , 
m i n i s t r a d a s  p o r 
instrutores associados 
da Unitec: Patchwork 
Sem Segredos: criação, 
combinação de tecidos 
e aplicação de técnicas, 
com Marcia Cristina 
S c h m i d t ;  A r t e  n a 
Latinha: o artesanato 
r e s s i g n i f i c a n d o 
objetos, com Daniele 
Rossi; Tendências na 
Confeitaria: bolo no 
palito e bolo de pote, 
com Ana Paula Cecatto; 
Produção de Frutas 
Cristalizadas, com Izabel 
Cris t ina Dalemol le ; 
Memória e Linguagem: 

buscando minimizar os 
prejuízos que ocorrem 
com o envelhecimento, 
com Katia Regina Balz 
Schneider; e Respirando 
Saúde:  cu idados  e 
orientações para evitar 
doenças respiratórias 
e atividade de aferição 
de pressão arterial, com 
Adriane Kleinpaul.

Além das oficinas, 
o c o r r e r a m  d u a s 
palestras ministradas por 
associados: Manejo do 
solo e sustentabilidade, 
com o associado Paulo 
André Klarmann, na casa 
Banrisul; e Agricultura 
x Previdência, com a 
associada Tânia Muniz, 
na sede da Aproleite. 

E o Dia de Campo 
do Agronegócio teve 
n a  o r g a n i z a ç ã o  a 
associada e diretora 
primeira secretária da 
Unitec, Izabel Cristina 
Dalemolle.

A part ic ipação da 
cooperativa na Expofeira, 
de acordo com Izabel, 
foi uma oportunidade de 
demonstrar para Três 
de Maio e região as 
diversas soluções que os 
profissionais associados 
disponibilizam, sejam 
na forma de palestras, 
cursos, consultorias, 
mentorias, elaboração 
de projetos, atendimento 
veterinário e inseminação 
artificial.

N a  a v a l i a ç ã o  d o 
associado Fábio Turra, 
que esteve envolvido na 
organização do estande, 
a participação da Unitec 
na feira foi muito positiva. 
“Destaco dois pontos 
principais: as oficinas, 
que proporcionaram 
c o n h e c i m e n t o  a o s 
par t ic ipantes,  e  os 
associados que puderam 
se conhecer melhor e 
também conhecer as 
áreas de atuação dos 
colegas de cooperativa, 
p o s s i b i l i t a n d o 
u m a  i n t e g r a ç ã o  e 
vislumbrando novas 
o p o r t u n i d a d e s  d e 
trabalho. São forças que 
vem a somar!”
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O supervisor regional 

do Senar-RS, Diego 
Coimbra, destacou que 
a parceria estabelecida 
na Expofe i ra  en t re 
Senar-RS, Unitec e 
Sindicato Rural de Três 
de Maio propiciou um 
espaço conjunto muito 
atrativo e interessante, 
com oferta de oficinas e 
atendimentos feitos pelo 
Senar-RS e Sindicato 
Rural.

“Além disso, durante 
a feira tivemos dois 
eventos patrocinados 
pelo Senar-RS: um 
deles ocorreu no dia 
2 de maio, quando o 
zootecnista e prestador 
de serviço do Senar-RS, 
Vladis Paim Miranda, 
de Santo Antônio das 
M i s s õ e s ,  r e a l i z o u 
palestras e oficinas para 
ovinocultores da região, 
que fazem parte do grupo 
de Assistência Técnica 
e Gerencial (ATeG) do 
Senar-RS. Ele discorreu 
sobre técnicas de manejo 
sanitário, reprodutivo, de 
pastagens, desmame 
de cordeiros e outros 
assuntos pertinentes à 
atividade. E ao meio-
dia às autoridades e 
l i d e r a n ç a s  f o r a m 
brindadas com churrasco 
de carne de ovelha”, 
ressaltou.

O u t r o  e v e n t o 
importante, segundo 
Diego, foi o Seminário 
Sistemas Integrados de 

Produção Agropecuária, 
realizado no dia 4 de 
maio, na Arena Sicredi 
Icatu, patrocinado pelo 
Programa Juntos para 
Competir, que é uma 
parceria entre Farsul, 
Senar-RS e Sebrae RS, 
e que teve apoio da 
Sicredi Noroeste RS/
MG e da Sicredi das 
Culturas RS/MG. “Este 
evento, que contou com 
a presença de produtores 
de integração lavoura-
pecuária e de leite de 
vários municípios da 
região, trouxe palestra 
com um dos maiores 
p e s q u i s a d o r e s  d o 
mundo em sistemas 
d e  p r o d u ç ã o :  D r . 
Paulo César de Faccio 
Carvalho, que integra a 
Aliança SIPA.”

Para o presidente do 
Sindicato Rural de Três 
de Maio, Neri Schroer, 
a participação na feira 
foi muito positiva. “Esta 
foi a segunda vez que 
participamos de feiras 
em Três de Maio. A 
primeira foi na Expo 
Terneira do ano passado, 
e agora na Expofeira, 
novamente em parceria 
com Senar-RS e Unitec. 
Somos três entidades 
que se complementam: 
o Senar-RS proporciona 
os cursos e o Sindicato 
Rural é o representante 
legal para Três de Maio, 
Hor izont ina,  Doutor 
Mau r í c i o  Ca rdoso , 
São José do Inhacorá, 
Alegr ia,  Inhacorá e 
Independência. E a 
Unitec é a entidade 

que reúne um grande 
número de associados 
que são instrutores do 
Senar-RS.”

A s s i m ,  c o n f o r m e 
Schroer, em parceria, 
a  p a r t i c i p a ç ã o  n a 
feira foi  muito boa. 
“ C o n t a m o s  c o m 
oficinas interessantes 
no estande, atraindo 
um bom público, que 
participou e conheceu 
mais sobre o trabalho. 
As palestras da Tânia, 
sobre previdência, e 
do Dr. Paulo César de 
Faccio Carvalho, sobre 
Sistemas Integrados de 
Produção Agropecuária, 
também abordaram 
a s s u n t o s  m u i t o 
importantes e de grande 
valia para o público”, 
finaliza.
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Horizontina terá mais uma edição da Feira 
do Artesanato neste sábado das 9h ás 17h
Programação da 

Feira de Artesanato 
está de vol ta  em 
Horizont ina neste 
sábado, véspera do 
Dia das Mães.

O  t raba lho  das 
artesãs e artesãos da 
associação municipal, 
sob a coordenação 
da FGTAS Sine e 
Depar tamento  da 
Mulher, estará sendo 
comercializado das 9h 
às 17h deste dia 13/05 

na Praça Municipal.
Serão muitas opções 

de presentes para o 
Dia das Mães, além 
de uma programação 
paralela que envolve 
o Interact Clube com 
pintura de rosto e 
brincadeira para as 
crianças, a presença 
do Projeto Junior 
M i n h a  E m p r e s a , 
Brinquedos Infláveis 
e venda de lanches 
no local. 


